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Хроническое безденежье, чехарда пенсионных реформ, страх потери работы, дамоклов меч нищеты  
вызывают сильнейшую социальную депрессию, недоверие к институтам власти, подрывают единство 
нашего общества, - в этом уверен лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов. 

В апреле состоялась конференция регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Вологод-
ской области, в ходе которой были рассмотрены вопросы об избрании Председателя Совета РО, об увели-
чении численности членов Совета и другие.

Пока российское прави-
тельство рассуждает о по-
литике развития, за два 

последних  года реальные дохо-
ды граждан нашей страны упа-
ли на 9%.  А за чертой бедности  
оказалось более 20 миллионов 
человек. Из-за роста цен пенсия 
снова стала синонимом бедно-
сти. Пенсионеры тратят деньги 
всего на три позиции из переч-
ня товаров и услуг, по которым 
определяется индекс роста цен – 
питание, лекарства и ЖКХ. 

Попытки экономического 
блока Правительства вместо 
реальной борьбы с бедностью 
подправить картину за счёт ма-
нипуляций с величиной про-
житочного минимума, МРОТ и 
индекса цен вызывают у людей 
лишь раздражение. Сегодня 
все уже понятно, что без струк-
турных реформ и инвестиций 
экономику не поднять. Главная 
задача – развернуть экономику 
лицом к человеку.

Сергей Миронов уверен, 
если не придать экономике 
человеческое измерение, 
ничего не получится. Нужны 
мотивы и стимулы к труду. 

В условиях, когда труд, сози-
дательная деятельность не явля-
ется гарантией справедливого 
вознаграждения и заслуженного 
социального статуса, никакого 
экономического чуда не будет. 
Нужны локомотивы экономиче-
ского роста.

По мнению лидера партии, 
экономический рост  в нашей 

СПИНОЙ К ЧЕЛОВЕКУ, 
или Почему лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

поставил Медведеву  неуд.

АКЦЕНТЫ ВРЕМЕНИ

стране возможен при условии 
вложений государственных ин-
вестиции в инфраструктуру, в т.ч 
и в строительство дорог.   Пора 
распрощаться с догмой о том, 
что ипотека – единственный 
путь решения жилищного во-
проса в России, особенно перед 
лицом роста бедности основной 
массы наших граждан. Следу-
ет вкладывать государственные 
деньги в  строительство доступ-

ного жилья, с последующей  
передачей его гражданам на 
условиях социального найма. 
И это само по себе может стать 
одним из мощнейших стимулов 
экономического роста. Развитие 
новых технологий в энергетике 
– так же является важнейшим 
фактором экономического ро-
ста.  Пока же инвестиционная 
активность тормозится не толь-
ко дороговизной денег, но и тем, 

что нет ясности: зачем вообще 
их инвестировать. 

Потенциальный рост ВВП се-
годня почти полностью зависит 
от внутреннего спроса. В услови-
ях сокращения реальных дохо-
дов населения никакого роста не 
будет. Люди мало зарабатывают 
и, соответственно, мало покупа-
ют. Это и есть главная причина 
низкой инфляции. 

Кроме того, возникла громад-
ная задолженность населения 
перед банковским сектором, се-
годня она превышает 10 триллио-
нов рублей, а между тем, выручка 
банковского сектора в 2016 году 
выросла в пять раз. У банков нет 
денег, чтобы кредитовать эконо-
мику, но вполне достаточно, что-
бы поиграть на курсе рубля.

Правительству пора заняться 
не монетарной эквилибристи-
кой, а экономическим развитием.  
Нельзя допускать, чтобы валют-
ный рынок превращался в пло-
щадку для спекуляций облада-
теля инсайдерской информации. 
Минфин и Минэкономразвития 
постоянно говорят о переоценён-
ности рубля. Но нельзя забывать, 
что большинство жителей стра-
ны – это в большой или в мень-
шей степени импортёры, а заты-
кать дырки в бюджете слабым 
рублём – это опять косвенным 
образом обирать население. Про-
валы по доходам надо компенси-
ровать не курсом рубля, а мера-
ми по жесточайшему контролю 
над эффективностью бюджетных 
расходов.

Результаты работы финансово-экономического 
блока российского Правительства вступают в пря-
мое противоречие с 7-ой статьей Конституции РФ, 
где говорится, что Российская Федерация – это со-
циальное государство.

В ходе тайного голосования 
председателем Совета ре-
гионального отделения 

был избран руководитель фрак-
ции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ" в Законодательном Собра-
нии области Виктор Леухин, а 
численность членов Совета уве-
личена до 20 человек.

"Сегодня однопартийцы 
доверили вам руководить ре-
гиональным отделением. Впо-
следствии необходимо будет 
заслужить доверие и жителей 
региона. Вы вступили в долж-
ность в сложный период, впе-
реди выборы депутатов и глав 
сельских поселений, депутатов 
Череповецкой городской Думы", 
– отметил Алексей Чепа, обра-

тившись к Виктору Леухину.
В свою очередь, председатель 

Совета РО сообщил, что акцент в 
своей работе будет делать на мо-
лодежь и активизацию местных 
отделений.

"В ближайшее время плани-
рую объехать все районные пар-
тийные организации. Надеюсь, 
что совместными усилиями мы 
сможем активизировать работу 
регионального отделения и до-
стойно провести предстоящую 
предвыборную кампанию", – 
сказал Виктор Леухин.

Более подробную информацию о 
новом председателе и его депутат-
ской  деятельности  можно узнать 
на его личной страничке, располо-
женной на сайте ЗСО. Виктор Леухин и Алексей Чепа

Картина Федора Решетникова «Опять двойка»

Вологда

БЮДЖЕТ 
НА ФОНЕ МИФА

Как рождаются мифы о 
благополучии региона.
 
Белозерск

МЕЛОЧЬ, 
А НЕПРИЯТНО

Критическая заметка  
о платных услугах  
в медицине.

Грязовец

КАК КОРАБЛЬ
НАЗОВЕШЬ…

Местное отделение СР бьет 
тревогу  по поводу  отсут-
ствия автотранспортных 
услуг со стороны  местного 
ПАТП под экзотическим 
названием «Летучий  
Голландец».

Сокол 

ОТ ПЕЧАЛИ
ДО РАДОСТИ

Помощь местного отделе-
ния СР жителям аварийного 
дома пришла вовремя.

Бабаево 

ДА НЕСЧАСТЬЕ  
ПОМОГЛО

История о том, как в  
Бабаево  Центр защиты 
прав граждан появился.

Явенга 

ТУШИТЕ СВЕТ

В Вожегодском районе 
прокуратура заставила 
главу поселения  всю ночь 
освещать безлюдные улицы. 
Теперь денег  на освещение  
хватит только до осени.

Шексна

ПОНАЕХАЛИ ТУТ 

Почему с наступлением 
лета  в сельских поселени-
ях возникают серьезные 
проблемы.

ОПРЕДЕЛИЛИСЬ  
С КАНДИДАТОМ  

НА ГЛАВУ
19 апреля состоя-

лось Общее собрание 
местного отделения 
Партии СР в Черепо-
вецком районе. 

Одним из главных во-
просов, рассматриваемых 
на собрании, был вопрос 
о согласовании кандида-
туры для выдвижения на 
должность главы Нелаз-
ского сельского поселения 
на досрочных выборах. 

На рассмотрение была 
предложена кандидатура 
Пирогова Ивана Петро-
вича. Возражающих не 
было.
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РЕАКЦИЯ РАЗБОРКИ

КРУГЛЫЙ СТОЛ

По инициативе 
депутатов  фракции 
С П Р А В Е Д Л И В О Й 
РОССИИ было органи-
зовано тематическом 
заседании постоян-
ного комитета ЗСО по 
экономической поли-
тике и собственности, 
где рассматривался 
вопрос о последствиях 
для районной потреб-
кооперации действия 
нового закона, уже-
сточающего правила 
торговли алкоголем. 

Напомним, с 1 июля 
2017 года,  кассовые ап-
параты нового образца  
должны передавать элек-
тронные копии чеков он-
лайн контролирующим 
органам. При этом для 
предпринимателей на 
ЕНВД и ПСН онлайн-кас-
сы станут обязательными 
с 1 июля 2018 года.

Приглашенные на со-
вещание руководители 
обществ потребкоопера-
ции  обозначили  болевые 
точки, мешающие реали-
зации закона. К таковым 
относятся: неустойчивая 
связь по интернету, него-
товность персонала в ра-
боте с новой техникой. 

Кроме того, торговцев 
тревожит, что  новые тре-
бования к кассовым аппа-
ратам повлекут за собой 
большие расходы. Пред-
ставители торговли назы-
вались затраты в несколь-
ко миллионов рублей, что 
повлечет за собой закры-
тие удаленных точек. 

На заседании было 
поддержано предложение 
о переносе реализации 
«кассового» закона на 
2021 год. Эта временная 
отсрочка позволит без 
особой спешки более ос-
новательно подготовить-
ся торговле. Кроме того, 
собравшиеся сошлись во 
мнении, что со стороны 
государства необходимо 
дать участникам реализа-
ции закона определенные 
налоговые преференции с 
целью сокращения затрат 
на приобретения нового 
оборудования. 

Что же касается отсут-
ствия на удаленных тер-
риториях интернета, то, 
как пояснил заместитель 
председателя Комитета 
информационных техно-
логий и телекоммуника-
ций Денис Плакунов, про-
блема решается довольно 
просто: для устойчивой 
связи по сети Интернет 
достаточно приобрести 
спутниковую антенну. На 
совещание также  выяс-
нилось, что негативная 
реакция с мест вызвана 
больше отсутствием ин-
формации со стороны 
власти, чем самим зако-
ном.

ДЕЛО 
БЫЛО НЕ 
В БОБИНЕ Каким образом нацио-

нальный проект «ЖКХ: 
городская среда» ока-

зался партийным проектом 
единороссов «Комфортная 
городская среда»? Правильно 
ли распределяются средства 
в рамках реализации этого 
проекта? – задали  вопрос  ру-
ководители сразу трех парла-
ментских фракций  координа-
тору регионального проекта 
ЕР Роману Заварину, замести-
телю председателю ЗСО.  

На совещании, организован-
ном по инициативе  парламент-
ской фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, прозвучало немало не-
лестных отзывов о действиях еди-
нороссов, присвоивших, как счита-
ют представители оппозиционных 
партий, федеральный проект. 

Роль партии – идеологиче-
ская, помогать людям», - начал 
было оправдываться Роман Зава-
рин. В пику ему член областной 
Общественной палаты  Виктор 
Вавилов высказал мнение о том, 
что проект должен называться 
партийным только тогда, ког-

БЫЛО ВАШЕ, СТАЛО НАШЕ

СОЦИАЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ

да на него партия выделит свои 
деньги. Виктор Вавилов считает, 
что денежные средства должны 
быть распределены равномер-
ными долями под контролем де-
путатов, которые избирались от 
данной территории. 

Руководитель фракции КПРФ 
Александр Морозов заявил, что 
партийный проект ЕР – очеред-
ная политическая технология 
партии большинства. При этом 
непонятно, почему бюджетные 

деньги, выделенные, казалось 
бы, на благое дело, имеют столь 
яркий окрас правящей партии. 

Любопытно, что большинство 
участников совещания не могли 
взять в толк, по какому принципу 
идет формирование очередности 
ремонта дворовых территорий. 
Более четкую позицию по этому 
вопросу сформулировал председа-
тель НП "Вологодская Ассоциация 
ТСЖ" Николай Иванов. Он счита-
ет, что партийный проект перед 
его реализацией необходимо об-
суждать с более широком кругом 
общественности, а не подменять 
это важное начинание виртуаль-
ным интернет-голосованием. 

Во-вторых, организаторам 
проекта следует разработать бо-
лее четкие критерии включения 
дворовых территорий в про-
грамму, также необходимо более 
широкое информационное осве-
щение проекта. С этим мнением 
солидарен и руководитель фрак-
ции ЛДПР Антон Гримов, счита-
ющий необходимым не только 
широкое освещение реализации 
проекта, но целесообразность 

создания прозрачности в оценке 
необходимости ремонта дворо-
вых территорий. 

Оппозиционные фракции 
предложили администрации 
Вологды включить  в состав об-
щественной комиссии по обеспе-
чению реализации программы 
представителей всех парламент-
ских политических партий и уси-
лить работу по более широкое ос-
вещение реализации проекта.

Мнение депутата Государ-
ственной Думы РФ Алексея 
ЧЕПЫ:  

Ремонт дворов партией 
парламентского большин-
ства -  не первый случай. 
Немногим ранее  партия 
власти  «строила» школы, 
«ремонтировала» дороги. 
Но люди-то понимают, что 
все эти проекты осущест-
влены на деньги налогопла-
тельщиков, а ЕР только ис-
пользовала эту ситуацию    в 
своих политических целях. И 
это может иметь для этой 
партии  негативные послед-
ствия…

Фракция СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Законода-
тельном Собрании Вологод-
ской области предложила в 
качестве меры социальной 
поддержки предоставить 
многодетным семьям льго-
ту по оплате взносов на ка-
премонт общего имущества 
многоквартирных домов. 

Не первый год Партия  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  ве-
дет последовательную работу 
по совершенствованию системы 
капремонта. На этом непростом 
пути уже многое достигнуто. 

ПЕРВОЕ. Введен второй спо-
соб финансирования капитально-
го ремонта – через спецсчет. 

ВТОРОЕ. Партия добилась 
освобождения жителей ново-

«КАПИТАЛЬНАЯ» ИНИЦИАТИВА
строек от платы за капремонт; 
введения полной или частичной 
компенсации расходов по оплате 
на капремонт для пенсионеров и 
инвалидов. 

ТРЕТЬЕ. По инициативе 
Партии максимальный срок вы-
хода из «общего котла» снижен с 
двух до одного года. 

Кроме того, по предложению 
фракции  Конституционный суд 
РФ вынес ряд знаковых решений. 

Суд потребовал: 
- Установить механизм ис-

полнения государством «старых 
обязательств» по проведению 
капремонта. 

- Дать право собственникам 
помещений в многоквартирных 
домах изменять очередность 
проведения капремонта домов в 

судебном порядке. 
- Предоставить гарантии 

сохранности средств в случае 
прекращения деятельности ре-
гионального оператора и преду-
смотреть компенсации собствен-
никам в случае утраты средств, 
накопленных на счете регио-
нального оператора. 

Рабочей группе по осущест-
влению контроля за организа-
цией проведения капремонта на 
территории Вологодской области  
было предложено рассмотреть 
ряд законопроектов, подготов-
ленных фракцией СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. 

1. Законопроект, освобо-
ждающий от уплаты взносов на 
капремонт собственников по-
мещений, в которых на момент 

приватизации требовалось про-
ведение капремонта. 

2. Законопроект, ограничи-
вающий рост платы за капиталь-
ный ремонт. 

3. Законопроект, устанавли-
вающий пороговый размер фон-
да капитального ремонта, после 
достижения которого граждане 
смогут не платить за капремонт. 

4. Законопроект, исключаю-
щий перевод на рядовых граж-
дан тех долгов по платежам за 
капремонт, которые накоплены 
властью всех уровней. Кроме 
того, необходим законопроект 
о предоставлении многодетным 
семьям компенсации расходов 
на оплату взносов на капремонт 
в размере 50 или даже 100 про-
центов.

В соответствии с Концепцией государственной 
семейной политики в Российской Федерации на пери-
од до 2025 года, приоритетом в развитии социально-
го института семьи является переход от политики 
поддержки семей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, к политике обеспечения семейного благопо-
лучия и поддержания социальной устойчивости семей.

Поддержка семьи, мате-
ринства и детства - один из 
приоритетов социальной 
политики государства, зада-
ча которого стимулировать 
увеличение числа многодет-
ных семей и обеспечивать 
достойное качество жизни 
данной категории населе-
ния. 

Эта тема постоянно нахо-
дится в поле зрения Партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 
Именно поэтому  по инициати-
ве депутатов фракции СР  в ЗСО 
был проведен «круглый стол», 
посвященный поддержке се-
мьи, материнства и детства.  В 
мероприятии приняли участие 
представители профильных 
Департаментов и учреждений 
социальной защиты области, 
региональной прокуратуры и 
общественных организаций, а 
также Уполномоченный по пра-
вам ребенка. В рамках круглого 
стола были рассмотрены  про-
блемы, с которыми сталкивают-
ся многодетные семьи, а также 
определим какие меры необхо-
димо предпринять для повыше-
ния статуса многодетных семей.

Анализ обращений  граж-
дан к депутатам показывает, что 
имеется несколько актуальных 

на сегодняшний день вопро-
сов: предоставление путевок на 
санаторно-курортное лечение, 
обеспечение доступного меди-
цинского обслуживания детей, 
транспорт, предоставление зе-
мельных участков.

По мнению участников кру-
глого стола, предусмотренные 
на областном уровне меры соци-
альной поддержки для данной 
категории населения недоста-
точны. Руководитель Кризисно-
го центра для женщин города 
Вологды Ольга Тарлакова обо-
значила проблему отсутствия на 
региональном уровне для много-
детной семьи льготы по освобо-
ждению от уплаты транспортно-
го налога: «Во многих субъектах 
нашей страны приняты законы, 
которые полностью или частич-
но освобождают многодетные 
семьи от данного вида налога. 
Эта льгота является дополни-

тельным подспорьем для мно-
годетных семей, 70% из которых 
относятся к малоимущим».

Председатель областного Со-
вета солдатских матерей Марга-
рита Савоськина обратила вни-
мание участников круглого стола  
на проблему, связанную с лекар-
ственным обеспечением детей 
из многодетных семей в возрасте 
до шести лет: «На практике это 
право реализуется частично по 
нескольким причинам. Во-пер-
вых, многие граждане, воспи-
тывающие трех и более детей, 
не знают о том, что его ребенку 
положено бесплатное лекарство. 
Во многих медицинских учреж-
дениях отсутствуют информа-
ционные стенды. Во-вторых, 
часто бывает, что необходимых 
лекарств нет в наличии. Поэтому 
медицинский препарат, который 
положен ребенку бесплатно, ро-
дители покупают за свой счет».

Вопрос, связанный с меди-
цинским обслуживанием детей 
заострила и многодетная мама, 
руководитель вологодской орга-
низации «Большая семья» Елена 
Шустова:

«В соответствии с действую-
щим законодательством дети из 
многодетных семей имеют право 
на внеочередной прием к вра-
чу. Однако данная федеральная 
льгота не соблюдается».

Говорили участники кругло-
го стола и о проблемах, связан-
ных с бесплатным предостав-
лением многодетным семьям 
земельных участков, о льготах 
по оплате в дошкольных учреж-
дениях и учреждениях культу-
ры. По итогам круглого стола 
были направлены рекоменда-
ции в адрес депутатов фракции 
«Справедливая Россия» в Го-
сударственной Думе, Прави-
тельства и Законодательного 
Собрания области. В частности, 
Правительству области  реко-
мендовано рассмотреть вопрос 
о предоставлении многодетным 
семьям единовременной выпла-
ты на приобретение автомоби-
ля, предпринять меры по повы-
шению качества организации 
медицинского обслуживания и 
лекарственного обеспечения.

Парламентская страничка
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БЕЛОЗЕРСКТОЧКА ЗРЕНИЯ

МЕЛОЧЬ, А 
НЕПРИЯТНО

- Я неоднократно обращал 
внимание специалистов депар-
тамента стратегического раз-
вития на незавершенность это-
го концептуального документа, 
-  поясняет депутат. -   Причина 
в том, что за красивыми гра-
фиками  и умными  словами 
я не увидел самого главного – 
внятного подхода к развитию  
дотационных муниципальных 
образований.  Мне  хотелось 
бы понять, насколько реальное 
положение дел в регионе рас-
ходится с данными в докумен-
те.  Это очень важно, поскольку 
здесь могут таиться  погрешно-
сти, искажающие представле-
ние о реальной ситуации. Все 
это приводит к мифотворче-
ству.  

ЖИТЬ СТАЛО ВЕСЕЛЕЙ?

- Позвольте спросить, 
Виктор Львович, о каких 
мифах идет речь? 

-  В данном случае речь идет 
о попытках власти приукрасить 
действительность, дескать, по-
смотрите, как у нас все разви-
вается и людям с каждым днем 
живется все лучше и лучше. Но 
это же не так. Сельские жители 
в иных муниципальных обра-
зованиях сидят без света, ка-
чественной воды, связи, дорог. 
Закрываются больницы, шко-
лы, дома культуры. Люди сидят 
без работы. 

Недавно мне пришло обра-
щение из огарковской библио-
теки –  просят оказать помощь 
в пополнении библиотечного 
фонда.   И это в эпоху циви-
лизации! Позор!   Что же ка-
сается стратегии, то  для меня 
очевиден заложенный в ней 
очередной миф: практически 
все расчеты развития сельских 
территорий в этом документе 
базируются с учетом дотаций и 
субвенций из областного бюд-
жета.  И неудивительно, что 
подобная  информация иска-
жает  реальное положение дел 
на местах. 

Между тем, картина скла-
дывается безрадостная:   в об-
щем объеме доходов бюдже-
тов районов безвозмездные 
поступления составили 65%, 
по поселениям - 63, 5%. Среди 
них наибольший удельный вес 
занимают субвенции из област-
ного бюджета. Районы больше 
всего тратят на  сферу образо-
вания, поселения – на общего-
сударственные нужды.

В качестве характерного 
примера, мешающего власти 
посмотреть на реальное по-
ложение дел можно привести 
ситуацию с участием районов 
в софинансировании по феде-
ральным программам. Не се-
крет, что большинство муни-
ципальных районов являются 
дотационными. Доля софинан-
сирования муниципалитетов 
в федеральных программах по 
строительству школ, детских 
садов, учреждений спорта, 
культуры и других объектов 
социальной сферы очень высо-
кая. 

Отсюда невозможность про-
водить реконструкцию и стро-
ительство социальных зданий. 
Ухудшение экономической 

БЮДЖЕТ  НА ФОНЕ МИФА
Вологодская область  нуждается в программе развития отдельных муниципальных образований, 

испытывающих проблемы в социально-экономическом развитии. В этом уверен лидер регионального 
отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Виктор Леухин.

ситуации, отсутствие точек ро-
ста и инвестиций приводит к 
дефициту рабочих мест. Из-за 
того, что жители районов не 
могут устроить своих детей в 
детские дошкольные и общеоб-
разовательные учреждения и 
не могут найти работу, они уез-
жают в города. Как следствие, 
налоговый потенциал районов 
ухудшается и собственная до-
ходная база падает. Такая вот 
логическая  цепочка выстраи-
вается. 

БОЛЬШЕ ЧЕМ ОШИБКА

- Около  десяти лет тому 
назад областные чинов-
ники отказались от такого 
понятия как «точка роста» 
в сельских территориях, 
сделав упор  на промыш-
ленную агломерацию.  Вы-
ходит это была ошибка? 

- Это больше чем  ошибка, 
это стратегическая недально-
видность людей, лоббировав-
ших интересы крупного бизне-
са. Что из этого вышло – тоже 
известно: объем отчислений по 
налогу на прибыль от  той же 
Северстали в бюджет Вологод-
ской области в сопоставимых 
ценах сократился  за последние 
шесть лет более чем в двенад-
цать  раз. 

При этом производство ме-
таллопроката  на предприятии, 
судя по НДФЛ,  особо не сокра-
тилось. Причины понятны – 
желание оптимизировать дохо-
ды у олигарха превалирует над 
интересами региона, и с этим 
ничего не поделаешь.

Так что   теперь нам  при-
ходится наполнять областной 
бюджет  за счет фискальных 
мер, что негативно сказывается 
на развитии малого и среднего 
бизнеса в регионе, не говоря 
уже об огромном государствен-
ном долге региона. 

В итоге мы видим, что прои-
зошел серьезный  перекос в со-
циально-экономическом раз-
витии – в ущерб удаленных от 
центра сельских территорий. 
Особую тревогу вызывает си-
туация, сложившаяся  в наших   
восточных районах.  Речь, в 

первую очередь, идет о  Бабуш-
кинском, Никольском, Кичм. 
– Городецком  районах, кото-
рые находятся на последних 
позициях в рейтинге социаль-
но-экономического развития 
муниципальных образований – 
по зарплате, развитости мало-
го бизнеса, инвестициям и, как 
следствие, поступлению нало-
гов в бюджеты всех уровней. 

- Согласен с вами, Вик-
тор Львович, и в то же 
время хочу обратить ваше 
внимание, что в том же 
рейтинге эти дотацион-
ные территории находятся 
на втором месте по оборо-
ту розничной торговли. 
Эти данные либо говорят 
о теневом бизнесе, либо о 
большом количестве пен-
сионеров и бюджетников. 
Не так ли? 

- Давайте не будем лука-
вить, этот рейтинг довольно 
условный, а потому делать та-
кие выводы на его основании 
не следует. Уровень зарплат в 
разных районах сильно не раз-
личаются, отставание идет на 
несколько тысяч рублей. Вы-
сокий уровень оборота рознич-
ной торговли может говорить  о 
том, что в этих районах развита 
легальная торговая сеть. Что 
же касается высокого  уровня 
теневого, то его отслеживают  
главным образом по уровню  
потребления электроэнергии. 
Тут о другом надо задуматься. 

Статистические данные, ко-
торые подаются нам как успехи 
в развитии  территорий, на мой 
взгляд, искажает  реальную 
картину происходящего  на ме-
стах. И вот почему. Известно, 
что доходная часть бюджета в 
муниципальных образованиях 
наполняется за счет собствен-
ных доходов, а также за счет 
субвенций и дотаций из об-
ластного бюджета. Собствен-
ные доходы дотационных  му-
ниципальных образований, как 
правило, не превышают одной 
трети от общего наполнения. 
Говоря проще, район сам денег 
не зарабатывает, но помощь из 
областного бюджета исправ-
но получает. И вроде картина 

складывается неплохая, сви-
детельство чему и высокий 
оборот розничной торговли, и 
хорошие зарплаты, и развитие 
малого бизнеса. 

Но если вдуматься, то ста-
новится очевидным искажение 
этого изображения, поскольку 
реальные успехи территории 
могут быть связаны только от 
наполнения казны за счет соб-
ственных доходов. Именно они 
и должны быть краеугольным 
камнем в расчетах при разра-
ботке стратегии социально-э-
кономического развития тер-
ритории. 

ИНИЦИАТИВА СВЕРХУ

- Какой же выход из сло-
жившейся ситуации?  

- Если же говорить в целом, 
то региональная стратегия эко-
номического развития  требует, 
на мой взгляд,  нового осмыс-
ления в подходах развития до-
тационных территорий.  В этом 
документе  необходимо  преду-
смотреть участие  государства в 
качестве  главного участника в 
становлении точек роста. Важ-
но обратить также  внимание 
на корреляцию инвестицион-
ных планов муниципальных 
образований с областной стра-
тегией социально-экономиче-
ского развития региона. 

Объясню, почему. Именно 
сверху виднее, какие проекты, 
на какой территории должны 
быть в приоритете.  Государ-
ство должно точечно планиро-
вать заранее  и поддерживать  
в разумных рамках инвестици-
онную  инициативу – где раз-
местить  молокозавод, а где и 
перерабатывающий комбинат 
и, разумеется, помочь деньга-
ми.  

Подчеркну, в стратегии 
представляется важной оценка 
текущей ситуации в муници-
пальных образованиях, какие 
проблемы их волнуют. 

Во-первых, следует  опреде-
литься с экономическим   при-
оритетом  каждого муниципа-
литета и определить потенциал 
развития основных секторов 
экономики с определением 
наиболее устойчивых конку-
рентных преимуществ терри-
тории.  

Во-вторых, представляется 
важным более четкое опреде-
ление факторов для успешного 
развития. А для этого нужны 
такие данные как доступность 
капитала; экологическая об-
становка; наличие и качество 
жилья и многое другое. 

Когда мы получим такой со-
циально-экономический срез, 
то придет понимание, в каком 
направлении следует  действо-
вать. От того, насколько  нам  
удастся правильно подобрать  
инструменты и расставить ак-
центы, зависит будущее наших 
земляков.  Пока что мы слы-
шим бравурные заявления  с 
высоких трибун о преодолении 
кризисных явлений. 

Тем временем в регионе 
продолжается обнищание на-
селения, уменьшение  налого-
вых поступлений от сектора ре-
альной экономики в бюджеты 
всех уровней.

Если театр начинается 
с вешалки, то лечебные 
учреждения – с бахил. 
Существует и еще одно 
отличие: пальто  в теа-
тральном гардеробе, а за 
бахилы требуют пять цел-
ковых. Именно этого об-
стоятельство вдохновило  
жителя славного города 
Белозерска к написанию 
критической заметки.

К пенсионному возрасту 
человек не только приоб-
ретает богатый жизненный 
опыт, но и в придачу к нему 
кучу профессиональных хро-
нических заболеваний, с ко-
торыми приходится бороть-
ся, выйдя на пенсию. Как-то 
раз  я решил записаться на 
прием к терапевту в местной 
поликлинике.

Уже в помещении поли-
клиники меня известили 
через размещенные на две-
рях кабинетов объявления, 
что вход на прием к врачу 
строго в сменной обуви или 
бахилах. Сменной обуви я 
с собой не взял, а потому  в 
гардеробной, я попросил 
бахилы. На что мне уважи-
тельно ответили, что выдача 
бахил – это услуга платная и 
их можно приобрести в авто-
мате, находящимся  в холле 
поликлиники. Их стоимость 
пять рублей одной монетой. 

Пошарив в своем кошель-
ке мелочь, я не обнаружил 
нужного номинала одной 
монетой. Стал оглядываться, 
желая разменять пятидеся-
тирублевую купюру на десять  
пятирублевых монет. Аптеч-
ный киоск еще не открылся, а 
в гардеробе сказали, что еще 
не наторговали разменных 
монет, и посоветовали дойти 
до ближайшего магазина. 

Конечно же, я дошел с пе-
редышками до ближайшего 
продовольственного супер-
маркета, где мне с нежела-
нием разменяли бумажный 
банковский билет номина-
лом 50 рублей на нужное 
количество пятирублевых 
монет, и через полчаса я уже 
был в бахилах и сидел в ожи-
дании очереди на прием к 
терапевту.

Я дождался приема к вра-
чу, который внимательно 
меня обследовал, подтвер-
дил мой диагноз и выписал 
мне рецепт с большим пе-
речнем латинских наимено-
ваний лекарств и уколов, ко-
торый мне был уже знаком, 
и вежливо пригласил меня  в 
поликлинику, чтобы там мне 
сделали эти уколы. Я также 
вежливо поблагодарил мед-
персонал за оказанную мне 
помощь и, не спеша, поплел-
ся восвояси, то есть домой, 
где, приняв по рецепту вра-
ча требуемую дозу лекарств, 
вскоре уснул. 

Иван ПОПЕРЕЧНЫЙ

Конституцией РФ ре-
гламентируется право 
каждого человека на охра-
ну здоровья и медицинскую 
помощь. Однако наблюда-
ется устойчивая тенден-
ция замещения бесплат-
ной медицинской помощи 
платными медицинскими 
услугами. Об этом посто-
янно напоминает чинов-
никам от здравоохранения 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
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Нет худа без добра, - в 
этой мудрости убедились 
бабаевские активисты 
Партии СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, открывшие не 
так давно в райцентре 
Центр защиты прав граж-
дан «Ваше право». 

История создания этой об-
щественной организации за-
служивает отдельного внима-
ния. В Бабаево долгое время 
существовал филиал област-
ной противопожарной служ-
бы, обслуживающий Устю-
женский, Чагодощенский и 
Бабаевский районы. 

По причине безденежья 
филиал сократили, а работ-
ников уволили. Между тем, 

БАБАЕВО

СОКОЛ

ГРЯЗОВЕЦ

ВОЖЕГОДСКИЙ РАЙОН

ШЕКСНА

…ДА НЕСЧАСТЬЕ ПОМОГЛО

ОТ ПЕЧАЛИ ДО РАДОСТИ

КАК КОРАБЛЬ НАЗОВЕШЬ…  

ТУШИТЕ СВЕТ

ДАЧНЫЙ  ВОПРОСсогласно законодательству, 
при ликвидации организа-
ции необходимо процедура 
сокращения персонала с вы-
платой компенсации, а не 
простое увольнение. Пока 
противостояние между рабо-
тодателем и обиженными им 
работниками не завершено - 
идут суды, длящиеся вот уже 
больше года. 

В числе пострадавших 
оказались члены СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, решившие 
по примеру вологодских од-
нопартийцев организовать 
Центр защиты прав граж-
дан. Первый опыт, благодаря 
«противопожарному» кон-
фликту, уже наработан. Ди-
ректором Центра стала юрист 
Алена Крымова. Так что, как 
говорится, всех обиженных в 
гости милости просим. 
Адрес Центра: г. Бабаево, 

ул. Свердлова, д.3
 Время работы с 10 ч 30 

мин до 18 ч 30 мин 
ежедневно.

Приближается лето. В 
этот период  главы сельских 
поселений  с тревогой ожи-
дают приезда  дачников, а 
с ними у глав возникают и 
проблемы.  

О масштабах «дачного во-
проса»  можно судить по при-
току населения в летний пери-
од  в Чуровском  поселении, на 
территории которого постоянно 
проживают 2002 человека. В 
летний период численность на-
селения увеличивается на 500 
человек. А в Железнодорожном 
поселении эта цифра еще боль-
ше. Летом  количество прожива-
ющих на этой территории воз-
растает с 800 до 2000 человек. 

Что ни говори, а горожане 
– народ избалованный и что де-
ревенским людям – норма, то 
дачнику – большие неудобства. 
Возьмем, к примеру,  дороги. Как 
известно, подъезды к деревням 
представляют собой песочно - 
грунтовую насыпь. В дождливое 
лето требуется подсыпка таких 
дорог, а в засушливый период – 
полив, чтобы пыли было меньше. 

Большой проблемой в сель-
ских поселениях является опла-
та уличного освещения.  Даже в 
районных центрах освещение не 
горит всю ночь, не говоря уже о 
деревнях – опять же по причине 
скудного финансирования. 

Однако городские жители, 
привыкшие к комфортным ус-
ловиям, требуют от местной 
власти постоянного освещения 
в ночное время суток. Если им 
откажут, напишут в прокурату-
ру.  При этом никто не берет во 
внимание обстоятельство  хро-
нического безденежья  бюдже-
тов поселений. И   если хотя бы 

частично выполнить требова-
ния горожан, то возникнут про-
блемы в осенне-зимний период 
– денег на освещение в зимний 
период вообще не останется. 

А взять здравоохранение. 
Медикаменты и перевязочные 
материалы завозятся в лечебные 
учреждения из расчета количе-
ства прописанных на территории 
жителей. Однако при обращении 
за медицинской помощью  дач-
ников медучреждения обязаны 
оказывать помощь и приезжим. 
Вполне понятно, что на всех ме-
дикаментов не хватает – отсюда  
со стороны дачников возникают 
вопросы и недовольства с жало-
бами на обслуживание. 

А еще приезжающие из го-
родов граждане  постоянно вы-
двигают требования   организа-
ции работы с их детьми. Многое 
из этих требований по причине 
скудного финансирования  мест-
ная власть выполнить не в состо-
янии и каждый раз получает от 
надзорных органов, что называ-
ется, по шапке. Вот так и получа-

ется, что главы поселений ока-
зываются без вины виноватыми.  
«Дачный вопрос» время от вре-
мени обсуждается на областном 
уровне – в правительстве и ЗСО. 
Но внятного  ответа на него пока 
никто найти не может.  

В качестве «дачного от-
вета» местное  отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в Шекснинском районе 
предлагает  областному пра-
вительству проработать по-
этапное   решение данной 
проблемы. 

НЕОБХОДИМО:
1. Поручить главам сель-

ских поселений  подготовить  
информацию обо всех прожива-
ющих в летний период на терри-
тории поселения по временной 
регистрации.

2. На основании получен-
ных данных следует  посчитать 
рост  дополнительных затрат сель-
ских поселениях  в летний период.

3. На основании получен-
ных данных  произвести ком-
пенсацию сельским  поселениям  
дополнительные затрат за счет 
частичного перераспределения 
средств из  бюджетных источни-
ков городов, откуда приезжают 
дачники.  

Предвижу возражение: про-
блемы есть и важней.  Этим во-
просом можно заняться, когда 
появятся финансы. Но денег 
всегда не хватает. А это пробле-
ма есть и эта проблема , на мой 
взгляд, очень  серьезная. И ее 
необходимо  решать. 

Владимир СЕРОВ, 
председатель местного 

отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в Шекснинском районе.

Руководитель мест-
ного отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ В 
Сокольском районе Вла-
димир Коновалов помог 
жильцам дома № 38 по 
улице Советской в Соко-
ле включить их в список 
граждан, нуждающихся в 
переселении из аварий-
ного жилья. 

Двухэтажный деревянный 
дом № 38 по улице Совет-
ской – один из самых старых 
в Соколе, он был построен 
еще в начале прошлого века, 
и в то время считался едва ли 
не самым большим по пло-
щади многоквартирным жи-
лым строением в городе. Да 
и сегодня, несмотря на пере-
житый пожар, поглотивший 
значительную его часть, дом 
насчитывает более 70 квар-
тир. 

- В нашем доме жить по-
просту невозможно, - воз-
мущается Юлия Фетая, соб-
ственник одной из квартир. 
– Он рушится прямо на гла-
зах: нижние венцы сруба про-
гнили настолько, что стены и 
полы перекосились, изо всех 
щелей дует, фундамент пол-
ностью ушел в землю и давно 
уже не держит здание. Дошло 
до того, что в квартире на 
первом этаже прямо сквозь 
пол проросли корни дерева, 
растущего рядом с домом! По 
весне под полами первых эта-
жей стоит вода. А наша кры-
ша, если забраться на чердак 
и посмотреть вверх, напо-
минает картину звездного 
неба – одни сплошные дыры! 
Наши дети постоянно болеют 
из-за сырости и сквозняков, 
но больше всего мы боимся, 
что однажды прогнившие пе-
рекрытия рухнут прямо нам 
на головы. Сколько мы не 
обращались с нашей бедой в 
администрацию – все беспо-
лезно!

В течение долгих лет соб-
ственники и наниматели 

квартир в этом доме безу-
спешно пытались доказать 
администрации города, что 
здание непригодно для про-
живания людей. И неизвест-
но, сколько еще времени по-
надобилось бы на хождения 
по инстанциям, если бы не 
помощь Владимира Конова-
лова. Председатель местного 
отделения побывал на общем 
собрании жителей, выслушал 
их жалобы и сразу начал дей-
ствовать.

Владимир Коновалов при-
гласил грамотного юриста из 
ООО «Ключ», и на собрании 
собственников жильцам разъ-
яснили, какие документы не-
обходимо собрать и в каком 
направлении двигаться даль-
ше. И дело сдвинулось с мерт-
вой точки! Сейчас у жителей 
дома уже есть новый техпа-
спорт и заключение БТИ, 
в котором указан процент 
износа – 68%. Теперь пред-
стоит провести независимую 
оценку состояния здания, а 
в дальнейшем Совет местно-
го отделения «Справедливая 
Россия» намерен добиваться, 
чтобы жителей дома включи-
ли их в список нуждающихся 
в переселении.

 Буквально за несколько 
недель был собран пакет не-
обходимых документов. Вме-
сте с заключением независи-
мой экспертизы документы 
будут переданы для рассмо-
трения чиновникам. Теперь у 
жильцов многострадального 
дома появилась не просто на-
дежда, а твердая уверенность 
в том, что в скором времени 
они получат ключи от новых 
квартир. 

- Мы очень благодарны 
Владимиру Коновалову и 
всем, кто помогает ему отста-
ивать наши интересы. У нас, 
соседей по несчастью, теперь 
появилась надежда на лучшее 
будущее и безопасную, ком-
фортную жизнь в нормальных 
квартирах, - говорит Юлия.

Сложная ситуация сло-
жилась в сельском поселе-
нии Явенгское. С жалобой 
в районную прокуратуру 
обратилась Ольга Кузина 
по поводу недостаточного 
освещения улиц Явенги в 
ночное время. 

Ранее режим работы улич-
ных фонарей устанавливался 
в зависимости от времени года 
и продолжительности светово-
го дня. Ночью в определённые 
часы светильники отключали в 
целях экономии средств. Сей-
час населённые пункты, кроме 

Предприятие с экзотиче-
ским названием «Летучий 
голландец» приостановило 
оказание услуг по перевоз-
ке пассажиров. Местное от-
деление СР в Грязовецком 
районе бьет тревогу.   

История вопроса такова. В 
соответствии с документом пла-
нирования в октябре 2016 года 
администрацией района был 
проведен открытый конкурс 
на пассажирские перевозки по 
нерегулируемым тарифам. По 
результатам конкурса, свиде-
тельства и карты маршрутов 
выданы ООО ПАТП «Летучий 

голландец» на осуществление 
с 1 января 2017 года пассажир-
ских перевозок по нерегулиру-
емым тарифам по 14-ти соци-
ально-значимым маршрутам 
сроком на пять лет. 

Однако  18 апреля в адрес 
администрации Грязовецко-
го  района поступило уведом-
ление от ООО ПАТП «Летучий 
Голландец» о «временной не-
возможности обслуживания го-
родских маршрутов с 19 апреля 
2017 года» по причине необхо-
димости осуществления капи-
тального ремонта подвижного 
состава. Заложниками ситуации 

в очередной раз  стали рядовые  
жители, вынужденные  ныне во-
зить детей в детсад на такси. 

Любопытно, что некоторые 
грязовчане склонны считать 
возникновение проблемы не в 
попустительстве местной вла-
сти, а в необычном названии 
ПАТП, образованного на об-
ломках  разорившегося муни-
ципального автопредприятия. 
Напомним, встреча с призрач-
ным парусником «Летучий Гол-
ландец» сулит  большие несча-
стья.  А еще в народе говорят: 
«Как корабль назовешь, так он 
и поплывет».

нескольких деревень (в них ни-
кто не проживает), будут осве-
щаться с вечерних до утренних 
сумерек.

Глава Явенгского поселения 
Сергей Чигин опасается, что от-
пущенных бюджетных средств 
на освещение  хватит только до 
осени. 

«Лимит составляет 447 тыс. 
рублей – не так много, как ка-
жется. При увеличении време-
ни работы светильников по-
требуется 1, 3 млн. руб, то есть 
в три раза больше, чем было 
запланировано. Таким образом, 

осенью, в самое тёмное время 
года поселение останется без 
уличного освещения», - сетует 
глава поселения.

Районный масштаб


